

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## NOTA EDITORIAL

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ, con objeto de dar alcance á todas las noticias que se conozcan hasta momentos antes de repartirse, ha adoptado la forma en que se publican en otras capitales, y por las que las planas del centro, son impresas á última hora.

Así llenamos nuestro objeto, y damos más publicidad á los anuncios que se nos encargan insertemos preferentemente.

Este periódico, su suscripción cuesta una peseta al mes.

Los anuncios se insertan á dos céntimos línea, facilitándose al precio de un céntimo los ejemplares que deseen los anunciadores para repartirlos gratis.

## Las Hazañas de Rocambole (6)

—¡Diablo!—añadió.—Es inútil el trabajo que Williams se tomó al escribir sus apuntes en cifras y en un idioma desconocido.

En seguida empezó á leer la carta de la marquesa de Chamery al joven alférez de navío, que estaba concebida en los siguientes términos:

«Mi querido hijo: Hace diez y seis años que te separaron de mi lado y hasta ayer, al lado del lecho de agonía de tu moribundo é infortunado padre, no ha sabido lo que era de tí.

»El marqués de Chamery ha fallecido la noche pasada, suplicándome que te haga buscar por todo el mundo... á mí, que te creía muerto y que hace diez y seis años que te lloraba.

»Dirijo esta carta al almirantazgo inglés, con la esperanza de que la recibas tarde ó temprano y de que vuelvas á los brazos de tu madre y de tu hermana, según la voluntad del marqués tu padre, que en su última hora se ha arrepentido de su injusto rigor.

»Solo en ese supremo momento, querido hijo, he sabido la causa de su extraña conducta.

»Hace diez y seis años que el marqués habitaba una guardilla de su palacio; que no me dirigía la palabra, y por medio de su administrador me pagaba una pensión de quinientos duros al año.

»Ni mis lágrimas ni mis súplicas habían podido vencer su silencio; en vano le he preguntado hasta el último día cual era el móvil de un proceder tan extraordinario.

»Durante todo ese tiempo, el marqués y yo hemos sido los esposos más unidos á los ojos del mundo; pero jamás cambiábase una palabra en el seno del hogar; jamás depositó un beso en la frente de tu hermana.

»Mi querida hija y yo hemos pensado mucho tiempo si estaría atacado de un principio de locura.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 19.—San Nemesio, mr.  
Día 20.—Santo Domingo de Silos, ab. y cf.

### Jubileo

Día 19.—En la iglesia de las Descalzas.  
Día 20.—En la iglesia de San Antonio.  
Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Día 19.—Turno de Adoración.—Hermandades Franciscanas.

### Oficio divino

Día 19.—Se reza de San Pedro Crisólogo, ob. cf. y dr.  
Día 20.—Se reza de Santo Domingo de Silos, conf.—Commemoraciones de la feria y vigilia de Santo Tomás.

## SECCION MARÍTIMA

### Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 7'07.—Ponese á las 4'48  
Sale la luna á las 12'12 m.—Ponese á las 1'12 t.

### Mareas del día 19.

1.ª pleamar 7'40 m.—1.ª bajamar 1'38 m.  
2.ª pleamar 8'18 n.—2.ª bajamar 2'10 t.

### Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'15.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

### VAPOR AL PUERTO

ALIDAS DEL PUERTO.	SALIDAS DE CADIZ
8'30 de la mañana.	10'00 de la mañana.
11'15 de la idem.	1'00 de la tarde.
2'15 de la tarde.	3'30 de la idem.

Día 20.  
8'30 de la mañana. | 10'00 de la mañana.  
11'15 de la idem. | 1'00 de la tarde.  
2'15 de la tarde. | 3'30 de la idem.  
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

## SECCION OFICIAL

### SERVICIOS MUNICIPALES

Los verificados el día 17 han sido los siguientes:

Jornales devengados en el empedrado y ma-drona 349 hombres 126'00 pesetas.—Camino de la Ronda, 64 hombres 08'50 pesetas.—Jardines, 47 hombres: 107'50 pesetas.—Cementerio 8 hombres; 23'00 pesetas.—Trabajos extraordinarios, 00 hombres; 000'00 pesetas.

Asilo Gaditano y Casa de Maternidad.—Mantenimiento de 211 asilados y sirvientes 68'69 pesetas.

Reses cortada en la Casa de Matanza.—Vacunas 18 con 2,516'00.—Lanares 01 con 011'50 kilos.—De cerda 14 con 1'581'00 kilos.—3 jornales 7'50.

Reses en la Dehesa de Campo Soto 000  
Existencia de presos en la Carcel 330  
En la Prevención 22.

»Mas ¡ay! ayer hemos conocido la causa de ese horrible misterio.

»He aquí, hijo mío, ese secreto:

»Hace treinta años que el señor de Chamery, tu padre, no tenía más fortuna que quinientos duros de renta y sus caponas de coronel de húsares.

»Era pariente mío lejano; yo también carecía de bienes. Nos casamos, y tú fuiste el primer fruto de nuestro amor.

»Cuando tenías cinco años cambió de la noche á la mañana nuestra situación.

»El marqués de Chamery, su primo, jefe de la rama mayor de la familia, que tenía diez millones de renta, fué muerto en un desafío.

»El marqués Hector contaba treinta años, era de un carácter fogoso, dominador é impaciente; estaba imbuido en los ligeros principios de nuestro siglo, y se burlaba de la virtud y del amor de las mujeres. Era soltero y aún existía su madre.

»La señora de Chamery habitaba durante el invierno en un castillo situado en los alrededores de Blois llamado el Naranjal.

»Algunos años después de nuestro casamiento y meses antes de la muerte del marqués de Chamery, fué designado tu padre para formar parte de la expedición contra Argel; y no queriendo dejarme sola en París, me confió á su parienta la marquesa de Chamery.

»Pasé, pues, en el Naranjal el fin del verano y el otoño de 1830. Héctor de Chamery se enamoró de mí con una pasión no menos violenta que culpable, y necesité todo el amor que había puesto en mi esposo para resistir á las persecuciones del marqués.

»Felizmente, querido hijo, regresó tu padre, pues la revolución de Julio no le permitía seguir en el servicio. Para continuar fiel á sus banderas, presentó su dimisión.

»Una noche, al llegar al Naranjal, me dijo abrazándome:

»—Mi querida niña, somos pobres,

muy pobres, y como es preciso, que eduquemos á nuestro hijo, no te ruborizarás al saber que he aceptado un empleo industrial. Soy interventor en unas minas muy considerables, que una compañía va á explotar en los Vosgos.

»—Iré donde quieras—le contesté con la mayor satisfacción.

»A la mañana siguiente abandonamos el Naranjal, á pesar de la desesperación del marqués Héctor, que dos días antes me había amenazado con saltarme la tapa de los sesos.

»Tres meses después, en tanto que tu padre y yo nos instalábamos en una reducida población de los Vosgos, el marqués tuvo una querrela en París; se bañó y le atravesaron un pulmón, expirando á los ocho días en medio de los más horribles dolores.

»Pero tuvo tiempo para hacer testamento, y en él instituyó á tu padre por su legatario universal; en detrimento, hasta ayer no lo he sabido, de una hermana habida fuera de matrimonio, y cuya existencia ignorábamos completamente.

«Será preciso que te hable de ella para que comprendas su abominable conducta.

»La anciana marquesa de Chamery envió á la edad de veintisiete años, no quedándoles más hijo que Hector, niño entonces de tres años, y no contrajo segundas nupcias porque una cláusula del testamento de su difunto esposo la privaba en tal caso de la tutela y además del usufructo de la mitad de la fortuna de su hijo.

»Pero la marquesa había cometido ya una falta.

»Una bonita niña, educada en secreto al principio y después introducida en el castillo del Naranjal en calidad de huérfana y parienta lejana, se conquistó toda la ternura de la marquesa interin que el joven Hector de Chamery, que conocía el secreto de su madre, miraba con implacable odio á aquella hija del deshonor.

»Así, pues, el instituir el marqués Héctor á tu padre su legatario universal, en detrimento de su hermana política, amontonó una tempestad de odios en el corazón de su madre.

»Ahora comprenderás, amado hijo, la atroz venganza de esa mujer.

»La fatalidad quiso que tres meses después del fallecimiento del marqués naciese tu hermana.

»Cinco años después, cuando tú tenías diez, espiró en su posesión del Naranjal la marquesa viuda de Chamery.

»Tu padre, marqués ya de Chamery, partió inmediatamente para asistirle en la última hora y tomar posesión de aquella parte de su fortuna cuyo usufructo legara Héctor á su madre...»

—¡Diantre!—exclamó Rocambole interrumpiendo la lectura de la carta.—Hé aquí una historia de las más interesantes.

Y continuó leyendo.

### CAPITULO III

Donde Rocambole da fin á la lectura de la carta y se entera de otro documento no menos interesante.

«Ocho días hacía que tu padre estaba ausente de París cuando una noche me fuiste robado.

»¿Cómo? Por quién?

»Eso fué para mí un misterio durante mucho tiempo, y desde entonces te creí muerto.

»Contabas á la sazón diez años, y querías que te te tratase como á un joven. Para satisfacer semejante capricho tenías tu habitación en el entresuelo del palacio.

»Una mañana el criado que estaba encargado de despertarte todos los días á las cinco, que era la hora en que apren-

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL

### LA MUERTE

La muerte del cuerpo lo es también de su amor para los hijos del mundo.

Y es que la muerte, para ellos, es el término de todas las cosas; porque no ven más allá del sepulcro, y porque siendo el suyo un amor material, cuando el cuerpo ha de reducirse a polvo, nada queda que pueda llenar sus terribles corazones.

Por esto, la muerte les asusta; huyen hasta de la idea de ella; no pueden tratar ni ocuparse de los que han salido del mundo, ni les habéis de visitar los cementerios, ni recordéis en su presencia a los que están ya en la eternidad; y hasta no faltan quienes, por evitar disgustos, huyen de asistir al templo del Señor en la celebración de exequias y funerales.

¡Infelices!

La muerte, en realidad, no puede ser menos que un objeto de terror para los que carecen de fé. Yo no puedo comprender cosa más espantosa que el corazón de esos hombres sin fé en una vida mejor. Únicamente fijándonos en las ideas funestas de un infeliz que nada cree ni nada espera después de las miserias de la tierra, podemos explicarnos la razón del suicidio. Y en efectos puede haber cosa más horrible que pasar unos años siempre cortos, pero que sin fé se hacen eternos, en medio de tantas miserias, iniquidades, mentiras, infamias y barbaridades como se observan en la sociedad humana?

¿Y cómo es posible soportar con tranquilidad de espíritu esas escenas de odio y desolación que van desarrollándose entre nosotros, ese abatimiento y desprecio incesante del hombre de conciencia y de honor, y el ennobrecimiento del vicio, y el triunfo de la maldad, y el goce del ladrón, del impostor, del calumniador y de todo linaje de hombres feos, que escarnecen á sus víctimas, no son asustada la esperanza de un porvenir más dichoso en la región feliz donde la justicia impera y la virtud triunfa?

Por esto es que la muerte es un objeto de desolación para los seguidores del mundo que no saben levantar sus ojos al cielo, y la ven acercarse con terror, y están temblando de miedo al pensar que han de morir.

Esto, en el supuesto que existan esos seres que no tienen fé. Porque lo que sucede con mayor frecuencia es, que las pasiones siegan y arrastran, el corazón vicioso se sobrepone á la razón, el pecado se posesiona del hombre, y la conciencia, movida por la misericordia de Dios, que la llama, se levanta acusadora, y le muestra con toda su viveza lo que le ha de venir después de la muerte.

¡Ah! la mayor parte de los que tiemblan ante la idea de la muerte, estarían

tranquilos y la esperarían con dalgén, si pudiesen apartar su pensamiento del juicio que ha de caer sobre sus cabezas al salir del mundo.

De ahí es que la muerte para el pecador es amarga si no abre los ojos á la Fé divina y el corazón á una esperanza santa que le mueva á amar á Dios antes de exhalar el último suspiro.

La rabia hincha sus pechos; se resiste á todo consuelo; rehuzan los Sacramentos; desprecian á los sacerdotes y mueren con grandísima pena por la pérdida de lo que amaron y aun aman en el mundo, sin compensación después de su desoladora muerte. Nosotros hemos pasado por el duro lance de contemplar cara á cara esta verdad, cuando hemos asistido, aunque pocas veces, gracias á Dios, al odioso espectáculo del pecador que muere arrojando blasfemias de su boca impura. No les falta la fé; pero la desesperación y los juicios justísimos de Dios arrancan la esperanza de sus corazones. ¿Cuán exactamente se vé en ellos la realización de aquella sentencia espantosa del Espíritu Divino: «Mors peccatorum pessimalis»

M.

De nuestra edición de la mañana

### TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### Senado

Madrid 17, 19'16.

Continuó la discusión del presupuesto de Marina.

El señor duque de Veragua hizo el resumen de la discusión, señalando la necesidad de preparar la Armada para cualquier evento, dentro de los recursos que cuenta el Tesoro.

Añadió que es preciso que los resultados correspondan á los sacrificios de los contribuyentes.

#### D. E. P.

Ha fallecido el teniente general señor Sanchez Gomez.

#### Congreso

Se desechó por 117 votos contra 53 el voto particular presentado por el señor Besada contrario al pago de los maestros por el Estado.

#### Más del Congreso

Madrid 17, 20'45

Habló luego el conde de Romanones el cual se felicita del resultado de la votación recaída en el pago por el Estado á los maestros.

Dice que el día de hoy se debe señalar con piedra blanca en el progreso y la instrucción.

Expone las reformas que prepara en la enseñanza primaria.

Dice que es preciso aumentar los sueldos y que los ascensos de los maestros sean en la localidad.

### Lo celebramos

Madrid 17, 23.

Continúa la mejoría iniciada en la enfermedad que padeca D. Gaspar Núñez de Arce.

### El tiempo

Hoy ha sido menos frío el día que los anteriores.

### Dictámenes

La Comisión de presupuestos ha dictaminado favorablemente en el proyecto sobre Tesorerías.

También la comisión del proyecto sobre el pago en oro ha dictaminado haciendo ligeras variaciones.

Se declaran definitivas las liquidaciones hechas á virtud de la ley del Caudado.

### Dimisión

Se dice que ha dimitido el Sr. Sainza y Ferrer la cátedra de Sociología de la Universidad Central.

### E. P. D.

Ha fallecido la madre del autor dramático D. Joaquín Dicenta.

### UN LIBRO NUEVO

Entre la pléyade de escritores que existen en nuestra región, figuran jóvenes de indiscutibles méritos que han logrado, merced á sus talentos, colocarse á la altura de los que más han honrado á las letras españolas.

En efecto, la obra recientemente publicada en Jerez de la Frontera con el título de «Peregrinación», escrita por el joven y ya distinguido literato señor Martínez Allier, es una muestra gallarda de lo que más arriba afirmamos. En ella se nos revela como novelista de grandes vuelos, y no nos parece exagerado el decir que aquellos capítulos en los cuales campea una observación sutil y una galanura de lenguaje sugestiva en que brilla con geniales figuraciones las imágenes más bellas, pueden competir y competir con los producidos por los plumas más elegantes, más cultas, más expertas y más castizas.

No es la novela de Martínez Allier una novela bellamente escrita solamente; es algo más: es la obra de un pensador profundo, de un psicólogo, de un cerebro privilegiado.

Admiración grande producen en el lector aquellos personajes dibujados de manera magistral, arrancados de la realidad misma, especialmente aquel esposo tan generoso y noble como sufrido y desgraciado.

Aquella trama sencilla pero profunda en su espíritu; aquellas escenas lindísimas que se desarrollan en el discurso de la obra, hablan al cerebro y al corazón de todo lector que se haya somado alguna vez á los miradores de la desgracia.

¡Inverosímil parece que se esconda

tanta perversidad en aquella esposa infiel y despreciable.

¡Qué honda simpatía despierta el hombre cuyo generosidad se desborda de su alma grande, como un torrente divino!

El Sr. Martínez Mier nos ha demostrado hasta la saciedad en su última producción, poseer un talento de admirable potencia creadora; ser un estilista brillante; un correctísimo, delicado, elegante y original novelador, y estar en posesión de un caudal riquísimo de voces, que sabe manejar de manera que maravilla y encanta.

¡Qué bien sabe llamar á las puertas de los sentimientos, ora desahucando el espíritu ya desahucado; en el pecho escenas de dolor; bien haciendo penetrar al lector en el alma de los personajes, para que goce con sus alegrías y lllore con sus tristezas...

A nuestro humilde juicio, ha conseguido el joven y modesto escritor andaluz con su preciosa obra «Peregrinación», un triunfo para la literatura regional.

Dios lo conserve para honor de la región nuestra y para gloria de la literatura patria.

Recibe desde estas columnas el señor Martínez Allier nuestra cordial felicitación por el justísimo triunfo alcanzado con su hermosa novela;—muestra gallarda é indiscutible de un talento privilegiado.

Y finalicemos estas líneas escritas rápidamente, en las cuales se refleja la impresión que la obra de Martínez Allier no ha producido, deseando que este, compañero en la prueba, continúe la senda emprendida, con igual fortuna que en «Peregrinación», para que pueda escribir rápidamente un punto brillante.—M. S.

### Comercio exterior

#### Campaña de la Transatlántica

La Gaceta ha publicado una interesante comunicación, dirigida por el representante de la Compañía Transatlántica, Sr. Gil y Becerra, al ministro de Estado, como presidente que es de la Junta del Comercio de Exportación, dándole cuenta de sus trabajos en estos tres últimos años para fomentar las relaciones mercantiles de España.

Importa conocer los datos que facilita la Compañía, no tanto para que el país pueda apreciar los esfuerzos que ésta realiza, sino para que todos los comerciantes y todos los productores españoles, con conocimiento de los ensayos hechos y de los resultados obtenidos, se decidan á utilizar los múltiples servicios que, en inmejorables condiciones, ha organizado aquella.

Al terminar la guerra con los Estados Unidos y proceder la Compañía Transatlántica á reorganizar sus servicios en

armonía con la nueva necesidad, imperiosamente sentida por el país, de abrir nuevos mercados á la producción nacional, en sustitución de los de nuestras perdidas colonias, sin perjuicio de conservar los de éstas en cuanto fuera posible, no se concretó á los servicios de la navegación propios de su contrato, sino que acudió á prestar todos aquellos servicios auxiliares del comercio, de información, propaganda y mediación entre productores y consumidores, servicios que aquí estaban constantemente abandonados.

Leicó la Compañía en campaña de información comercial con el envío de comisionados especiales á Buenos Aires, Montevideo, Valparaíso, Brasil, Méjico y Panamá, y, en combinación con la Compañía de Tabacos de Filipinas, á la India, China y Japón á fin de que con los agentes ya establecidos, y facultando á los comisionados para utilizar personal adecuado, formasen juicio propio, con las posibles garantías de acierto, de la situación de aquellos mercados, de sus necesidades y de las facilidades que podrían ofrecer para la colocación de nuestros productos y el establecimiento del intercambio.

Aquellos comisionados no solo remitieron informes, que la Compañía coleccionó y publicó, sino que mandaron 3 055 muestrarios; de éstos, 155 de Buenos Aires, 369 de Méjico, 28 de Chile, 55 de Panamá y 2 448 del Brasil. Los artículos de los muestrarios eran: 2 632 de tejidos, 17 de alfombras, 73 de calzado, 308 de mantelerías y telas para vestir y para muebles, y 25 de papel.

Estos mismos comisionados reciben los muestrarios que la Compañía les remite por conducto de la sección comercial que ha creado en Barcelona, y se encarga de darlos á conocer á las casas compradoras en América, se cuidan de las pacotillas que para su transporte entregan á la Empresa los exportadores que ya en número considerable responden á los llamamientos de la misma Compañía, para facilitarles la circulación y expedición de los artículos que quieren enviar; ponen además nuestros agentes en relación á los viajeros de las casas españolas con las extranjeras; comunican cuanto es conveniente sobre calidades de géneros, precios y modo de presentar las mercancías, y hacen, en suma, toda clase de esfuerzos, cumpliendo órdenes reiteradas de la Compañía, para disminuir, ya que no sea posible desde luego suprimir, el número de intermediarios extranjeros.

Con este objeto la sección creada en Barcelona mantienen activa relación, no solo con aquellos comisionados, sino con 4 003 comerciantes peninsulares, de los cuales 1 392 son de tejidos, 280 de conservas, 494 de vinos, 204 de géneros, 134 de sordones y cintas, 83 de abanicos y paraguas, 93 de baldosas, 18 de blondas, 91 de cemento, 115 de corseas, 358 de cartidos, 151 de embutidos, 56 de juguetes, 80 de papel, 151 de sombreros, 54 de tapones, 81 de productos farmacéuticos, 72 de aceites y 71 de frutas.

La sección comunica á comerciantes y exportadores cuantas noticias pueden interesarles acerca de la venta de los artículos cuyos muestrarios manda á América.

Los muestrarios enviados hasta ahora han sido: 73 á Buenos Aires, 36 á Río Janeiro, 33 á Méjico, 28 á Valparaíso, 22 á Panamá y siete á Montevideo: total, 199, en su mayoría de tejidos.

Además han enviado pacotillas á América, por conducto de la Compañía, 389 productores y exportadores, siendo de éstos 146 de Cataluña. Las pacotillas de exploración enviadas han sido 208, por valor de 117 552 pesetas.

La Compañía anticipa los gastos de expedición desde su entrega hasta la venta de los artículos en los mercados extranjeros. Realizada ésta, el producto obtenido se aplica al pago de los derechos de Aduanas, almacenaje, descarga, reembolso de la factura al remitente, flete, un 5 por 100 de comisión á la Compañía, y el resto es ganancia líquida para el exportador. Si el importe de la venta no alcanza á cubrir el de la factura, la Transatlántica renuncia al flete, y si solo habiere parte para pagarlo, la Compañía no cobra lo que queda del mismo flete. De todas suertes es provechosa la expedición para el remitente. No hace desembolso alguno para transportarla, no paga gastos algunos para la venta, y si ésta se realiza, consigue una ganancia.

No satisfecha con esto, la Compañía ha tomado tres acuerdos, cuya eficacia para la exportación no puede desconocerse: uno es el comanditar una casa de Comisión que garantice y facilite el pago de las mercancías que sean vendidas; otro consiste en la bonificación del 30 por 100 en el precio del viaje á los comisionistas de casas españolas enviados á América, concesión que aprovecha el comercio, y el tercero es la instalación de un Museo Comercial en Barcelona. Museo abierto hace ya algun tiempo, y adonde muchos exportadores nacionales acuden para estudiar los artículos similares á los que ellos producen, á fin de conocer las clases susceptibles de introducción y competencia en los mercados americanos. Existe, además, en el mismo Museo una colección de artículos nacionales que la Compañía pone á disposición de los agentes de las casas importadoras de la América latina.

### Las Hermanitas de los Pobres

Lista de objetos recibidos por las señoras firmantes de la circular enviada al vecindario de Cádiz, para celebrar una Rifa «Positiva», en beneficio del Asilo de las Hermanitas de los Pobres:

- Señor don Enrique Calbo, 10 objetos.
- Señora doña María Antonia Gutierrez, viuda de García Gutierrez, 4 id.
- Señora doña Pastora Merello, viuda de Pellicer, 4 id.
- Señores Quijano y Molina, 2 id.
- Señor don Daniel Mac-Pherson, 400 botellas de vino.
- Excmo. Sr. Gobernador civil, 1 objeto.
- Señores de Maranco (don Servando), 7 idem.
- Señores de Pinto, 10 id.
- Señor don Antonio Moya Figueroa, 5 idem.
- Señor don Miguel Aguirre, 6 id.
- Señores de Bastillo, 21 id.
- Señor don Ramón Casal, 10 id.
- Señorita Ana de la Viesca, 24 id.

- Señora viuda de Urmeeta, 2 id.
  - Señor don José Romero, 1 id.
  - Señora viuda de Manterola, 1 id.
  - Señores de Pérez de Ayala, 1 id.
  - Señora viuda de Otero, 10 id.
  - Señores de Pérez Vidal, 6 id.
  - Niños José María, Carmen, Pedro y Angelita García de Paredes é Itiola, 4 idem.
  - Señores de Pérez Moys, 6 id.
  - Señora viuda de Vea-Murguía é hijos, 10 idem.
  - Señora doña Josefa Pajol y Víctor, 3 idem.
  - Señora viuda de García Paredes, 25 idem.
  - Señores de Jiménez Mena, 2 id.
  - Señor don Bernardo Navarro y Cafiñares y señora, 6 id.
  - Excmo. Sres. Moreno de Mora, 200 idem.
  - Señor don Juan J. Paredes y Herrera y señora, 3 id.
  - Una señora que oculta su nombre, 2 idem.
  - Señor don Emilio Salas y Gutierrez, 100 idem.
  - Señor don Francisco Aramburu é Iuda, 8 idem.
  - Señor don Juan Aramburu é Iuda, 12 idem.
  - Señorita María Teresa Amesti, 12 id.
  - Señora viuda de Díez, 12 id.
  - Señores de Majan, 6 id.
  - Señores de Marquez (don Angel), 6 id.
- (Continuará)

La rifa á que se destinan los objetos anteriores que debía celebrarse en las noches de los días 15, 16 y 17 del corriente queda aplazada hasta nuevo aviso, que será muy en breve.

Se ruega á las personas caritativas que quieran contribuir con donativos, envíen éstos á las señoras que componen la Junta ó al Asilo de los ancianitos.

### Los obreros de Cadiz en Madrid

Ampliando las noticias de los telegramas, podemos decir, que los obreros Vega, Llull y Pacheco, que han ido á Madrid á entregar al Sr. Dato, el regalo que le ofrecen, como recuerdo de gratitud por la ley de accidentes del trabajo de 30 de Enero de 1900, se muestran muy satisfechos de la acogida que han tenido en la Corte.

El lunes á las tres de la tarde, fueron á visitar al exministro conservador señor Dato. En la visita fueron acompañados por el Senador Sr. Viesca y el Diputado á Cortes, don Bartolomé Bohorquez.

El Sr. Dato los acogió con verdaderas muestras de complacencia, significando lo grato que le era este acto de los obreros, que supone para él una alta distinción.

Desgo han estado los comisionados en la Alta Cámara presenciando la discusión del proyecto de fuerzas navales, en la que han intervenido los Sres. Loigorry y Gómez Imaz.

### NOTICIAS DIVERSAS

En Madrid ha fallecido la señora doña Carmen Ramos Izquierdo y Fossi viuda de Obanos, relacionada y emparentada con familias de esta región é hija del capitán general de este Departamento.

A su familia y muy especialmente á sus padres, enviamos nuestro pésame.

Celebráronse ayer, á las diez, en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores, en la Iglesia de San Lorenzo, solemnes funerales por el alma de la Sra. Viuda de García de la Lama.

Asistió numerosa concurrencia de señoras así como muchos amigos del que lo es nuestro D. Francisco, á quien con este motivo reiteramos nuevamente el más sentido pésame.

Ayer se agravó en la enfermedad que padece el ilustrado facultativo jefe del servicio técnico de la sección de higiene de esta capital D. Arturo Monge, celebrándose en vista de su estado junta de médicos formada por los doctores Excmo. é Ilmo. Sr. D. Cayetano del Toro, D. Carlos Gieb y D. Aurelio Calderón, médico de cabecera del paciente.

Vivamente anhelamos pronta mejoría.

Ha fallecido en Puerto Real la señora Viuda de Marassi.

A sus hijos enviamos nuestro más sentido pésame.

### De la Cartera de Noticias

#### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor «Alicante» salió el Sábado 14 de Suez para Adem.

El vapor «Alfonso XIII», salió el Domingo 15 de Veracruz para Habana.

El vapor «Reina María Cristina», salió el Lunes 16 de Santa Cruz de Tenerife para Cádiz.

El vapor «Alfonso XII», llegó el Lunes 16 de Santander para Cádiz.

El vapor «San Ignacio de Loyola», salió el Lunes 16 de Santander para Liverpool.

#### D. E. P.

En Algeciras ha fallecido la distinguida Sra. D.<sup>a</sup> Luisa Ruiz de Luzuriaga, esposa del coronel retirado de la Guardia civil, D. Félix Soa.

#### Por fin se ha resuelto

Hoy ya no han de temer sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan al cutis con un excesivo desarrollo de vello.

Con el *Depilatorio Venus* se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al mismo tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se vende en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

Imprenta de LA DINASTIA

Santa Inés, número 17

SERVICIOS  
DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart & C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

**BASES DE LA PUBLICACION**

DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**NOTICIAS Y RESENAS**

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público; á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

**SECCION TELEGRÁFICA**

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

**NOVELAS**

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

**SERVICIO DE LA IMPRENTA**

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

**ANUNCIOS**

En este periódico encontrarán los señores anunciantes gran economía en los precios, al mismo tiempo que la mayor publicidad.

Para tercera y cuarta plana se admiten hasta hora con veniente de la noche.

Los comunicados se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio de la Direccion.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

**PUBLICIDAD ECONOMICA**

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.